

## ‘La Izquierda, unida contra la corrupción’



## Manifiesto ‘La izquierda, unida contra la corrupción’

Un país en el que sus ciudadanos y ciudadanas consideran la corrupción y la representación pública como dos de los principales problemas es un país en descomposición, un país en el que la brecha social y política es cada vez más grande, con serio riesgo de volverse irreparable. Un país en el que el partido que sostiene al gobierno está acusado de usar dinero negro y sus ex - tesoreros señalados es un país que requiere una profunda transformación en sus estructuras económicas, sociales, y especialmente políticas e institucionales.

Lo que comenzó siendo un goteo de irregularidades se ha convertido en un torrente de casos de corrupción extendidos por toda la geografía nacional que dinamitan la confianza hacia las instituciones y alejan aún más a representantes y representados. La corrupción socava el sistema democrático, quebranta el patrimonio público y daña la base misma de la representación política.

En España, durante las últimas décadas, la corrupción ha lubricado un modelo productivo basado en el ladrillo, una economía a golpe de pelotazo, unas finanzas especulativas y un sistema de representación pública en el que los valores y principios democráticos se ven amenazados. El modelo económico y financiero ha alimentado un modelo de sociedad y de convivencia individualista y egoísta, que ha situado al dinero

en la cúpula de la jerarquía de valores, debilitando así los valores sociales, éticos y democráticos.

Los procesos de privatización y el modelo urbanístico han estado en la raíz de gran parte de las tramas de corrupción. La situación económica de los Ayuntamientos, ante la falta de un sistema de financiación que haga frente a la realidad de la estructura institucional y la dependencia en sus ingresos de la actividad urbanística abonaron los pelletazos y la burbuja inmobiliaria. El modelo de elección indirecta de las Diputaciones ha amparado y promovido actitudes clientelares, de respaldo partidista, haciendo de estas instituciones verdaderos agujeros negros y espacios de caciqueo. En paralelo, la privatización de servicios fundamentales para la ciudadanía y las grandes infraestructuras se han convertido en suculentos negocios en los que los corruptores han puesto su mirada mientras que integrantes de los partidos del régimen se frotaban las manos sabiéndose receptores de una considerable parte del botín.

La corrupción ha sido facilitada por una legislación débil e insuficiente, que permite la utilización clientelar y caciquil de las instituciones, con escasos sistemas de control y con un debilitamiento progresivo de los medios policiales, judiciales y de los organismos reguladores y, por tanto, con evidentes trabas y dificultades para la persecución de los delitos.

Nuestro país requiere de una arquitectura legislativa que parta del criterio de la desconfianza, que refuerce la prevención, el control y que dote a la policía, los jueces y los fiscales de los recursos necesarios para realizar su labor. No hay medida más eficaz en la prevención y lucha contra la corrupción que la transparencia, que hacer de las instituciones verdaderos edificios de cristal, en los que ciudadanos y ciudadanas, puedan conocer qué ocurre en cada momento. La falta de transparencia y la poca cultura de la participación ciudadana ahondan en el menosprecio de los valores éticos.

Frente al modelo actual, debemos construir un nuevo país en el que prime la transparencia de las administraciones, la rendición de cuentas de los cargos públicos y vocación pública legítima al servicio de la ciudadanía y sus intereses. Porque no se trata de si hay o no manzanas podridas, sino de si es la cesta la que está enferma o, por el contrario, son las propias organizaciones las que se desprenden de aquellas personas que no son dignas de actuar en representación del pueblo.

Izquierda Unida ha estado, está y seguirá presente en la lucha contra las tramas de corrupción y en una decidida acción política que ponga delante los verdaderos problemas de la gente frente a los intereses de las grandes empresas y las redes corruptas. Esta organización está formada por muchísima gente decente, por militantes y cargos públicos que se han dejado la piel, que se han dejado la vida en defender a sus vecinos y vecinas y en perseguir a corruptos y corruptores. Y que lo seguirán haciendo.

Izquierda Unida y quienes formamos Izquierda Unida continuaremos llevando a las instituciones y a la justicia cada caso de corrupción del que tengamos conocimiento, continuaremos luchando contra corruptores y corrompidos en los plenos municipales, los parlamentos autonómicos y las Cortes Generales.

Hacemos un llamamiento para un Proceso Constituyente que nos permita edificar un Nuevo País en el que la corrupción sea una cuestión del pasado y en el que los ciudadanos y ciudadanas no tengan que sentirse avergonzados por lo que dicen o por lo que hacen quienes les representan en las instituciones.

## **Relación de vídeos proyectados ‘La izquierda, unida contra la corrupción’**

1. ¿Quién es quien en la corrupción?
2. Ignacio Blanco, de Esquerra Unida del País Valencià. Caso Calatrava
3. Marisa de Simón, de Izquierda Unida de Navarra. Caso Caja Navarra.
4. Sofía Díaz, de Esquerda Unida de Galicia. Caso Pokemon.
5. Esther Herguedas, de Izquierda Unida Los Verdes Región de Murcia. Caso Umbra.
6. Miguel Díaz, de Izquierda Unida Andalucía. Caso Malaya

## Relación de casos contra la especulación y la corrupción en los que ha intervenido Izquierda Unida a través de sus cargos públicos y militancia

<b>MUNICIPIO</b>	<b>RESPONSABLE</b>
<b>MADRID</b> CASO BÁRCENAS	ANTONIO SEGURA ENRIQUE SANTIAGO
<b>MARBELLA (Málaga)</b> CASO MALAYA	MIGUEL DÍAZ
<b>SESEÑA (Toledo)</b> CASO EL QUIÑÓN	MANUEL FUENTES
<b>CARTAYA (Huelva)</b> CASO HICONSA	MIGUEL ÁNGEL GEA RIFA
<b>MURCIA</b> CASO UMBRA Convenios urbanísticos	ESTHER HERGUEDAS
<b>CARTAGENA.</b> CASO NOVO-CARTAGO	CAYETANO JAIME MOLTÓ
<b>REGIÓN MURCIA</b> CASO RIO SEGURA	JOSÉ MANUEL LÓPEZ
<b>FUENTE ALAMO (Murcia)</b> Condenado alcalde por prevaricación	
<b>TORRE PACHECO (Murcia)</b> Condenado alcalde por prevaricación	
<b>CIEZA (Murcia)</b> Imputado alcalde por falsedad documental	
<b>PUERTOLLANO (Ciudad Real)</b> Fraccionamiento contrato plaza de toros	AGUSTÍN PÉREZ MOTILLA
<b>MIGUELTURRA.</b> CASO QUIEBRA	LUIS ÁNGEL SERRANO
<b>CIUDAD REAL.</b> Caso obras PLAN E	CARMEN SOANEZ CONTRERAS
<b>LA SOLANA</b> Caso Polígono industrial obras pagadas y no realizadas.	BERNARDO PEINADO MANZANO
<b>PROVINCIA CIUDAD REAL.</b> CASO CEOE-CEPYME FORMACIÓN	MIGUEL RAMIREZ MUÑOZ
<b>TALAVERA DE LA REINA</b> Caso contratación de Pilar Clavero	JOSE MARIA DOMÍNGUEZ
<b>MENTRIDA.</b> Denuncia ante Fiscalía de presuntas irregularidades en contratación	CONCEPCIÓN LOZANO
<b>LA TOBA (Guadalajara)</b> Intento de cohecho con 5%.	JULIAN ATIENZA
<b>EL EJIDO (Almería)</b> CASO OPERACIÓN PONIENTE	ROSALÍA MARTÍN
<b>CUENCA</b> Casos de urbanismo y cuentas públicas	ANA CRUZ MUÑOZ MIGUEL CAÑAS BUENDÍA
<b>SALAMANCA</b> Varios casos denunciados en la provincia.	GORKA ESPAZA, JESÚS SANTOS, MARIASUN BARANDIARÁN, MIGUEL FLORES
<b>FORTUNA</b> Denuncia de compra de votos en elecciones.	JOSE MANUEL LÓPEZ
<b>BERANGO</b> Contratación del Alcalde de Maruri (PNV) redacción normativa de Lonjas	UBALDO ORTIZ
<b>BARAKALDO</b> Querrela por prevaricación por la contratación de la empresa Syasbro	AMAIA MARTÍNEZ

<b>ZARAUTZ</b> Denuncia del abuso del procedimiento de urgencia y de la contratación directa para la contratación de obras.	UBALDO ORTIZ
<b>NAVARRA.</b> CASO CAJA NAVARRA	JOSE MIGUEL NUIN MARISA DE SIMON
<b>LOS SANTOS DE MAIMONA (BADAJOZ)</b> CASO GREENFUEL	ANGEL GARCÍA CALLE
<b>MALCOCINADO(BADAJOZ)</b>	MANUEL MORUNO ARGUIJO
<b>EL GORDO (CÁCERES)</b> Residencia de Mayores	ANGEL GARCÍA CALLE
<b>LA HABA (BADAJOZ)</b> Adjudicación de obra a una empresa de baja temeraria	ANGEL GARCÍA CALLE
<b>FRENEGAL DE LA SIERRA (BADAJOZ)</b> Arquitecto municipal contratación sin procedimiento alguno	FERNANDO
<b>MONTEHERMOSO(CÁCERES)</b> Alcalde rebelde	NOÉ ROZAS
<b>CANTABRIA, EL ASTILLERO,</b> Prevaricación y denuncia de no pago de IVA por parte del Ayuntamiento por la venta de una parcela municipal.	FERNANDO SOLAR GALINDO
<b>ASTURIAS,TEVERGA.</b> Contratación en materia de obra civil y tutela de bienes municipales	Mª AMOR ÁLVAREZ ARDURA
<b>ASTURIAS, GOZÓN.</b> Contra contratación administrativa irregular por parte el Ayuntamiento a la empresa Aguagest, irregularidades en facturación y contratación de espectáculos	PILAR SUÁREZ HELGUERA
<b>ASTURIAS, PARRES.</b> Defensa del patrimonio público para la prestación de servicios sociales	JORGE VILLAR HERRERO
<b>ASTURIAS, CANGAS DE NARCEA.</b> Falsedad y prevaricación	SAMUEL ARECES ALVAREZ
<b>ASTURIAS, PONGA.</b> Facturación irregular	MIGUEL A DIAZ MARIA
<b>ASTURIAS, AVILÉS</b> Irregularidades en contratación y ejecución de obras contra la empresa Aquagest.	ALEJANDRO CUELI OBAYA
<b>Las Palmas de Gran Canarias</b> Caso EMALSA. Vertidos ilegales con posibles implicaciones de algunos alcaldes como José Manuel Soria y Jerónimo	LORENZO GARZON
<b>Tenerife</b> 1.- Denuncia al director general de la Radio Televisión Canaria por prevaricación,y malversación de caudales públicos. 2.- Acusación particular contra Zerolo por caso García Cabrera. 3.- Denuncia al consejero de Medio Ambiente por tráfico de influencias y prevaricación en relación al Puerto de Granadilla. 4.- Denuncia contra la privatización de Emmaasa, la empresa pública del agua de Santa Cruz de Tenerife. 5.- Denuncia al concejal Jose Manuel Corrales por malversación.	LORENZO GARZON
<b>LOS REALEJOS</b> 1.- Denuncia de irregularidades y trato de favor a un promotor urbanístico a través de un Convenio de Monetización de un Suelo Urbanizable. 2.- Denuncia a un Concejal del PP por gastar 9.600 euros en llamadas personales con su teléfono móvil Corporativo. 3.- Denuncia de trato de favor a un promotor	JONÁS HERNÁNDEZ HERNÁNDEZ. CONCEJAL DE IU EN LOS REALEJOS. TENERIFE.

<p>urbanístico en el pago de cuotas de urbanización y adquisición de una nave industrial.</p>	
<p><b>La Palma</b>  - Denuncia ante la fiscalía a Nieves Dávila, ex-alcaldesa de San Andrés y Sauces por malversación.  - Denuncia por falsedad de documento público, prevaricación y cohecho el contrato irregular a Juan Ramón Rodríguez Marín, ex-alcalde de Los Llanos de Aridane.</p>	
<p><b>VALDEPENAS.</b>  Contratos sin licitación, del servicio de abastecimiento de agua potable.</p>	<p>GREGORIO SANCHEZ YEBENES</p>
<p><b>PAÍS VALENCIA</b>  CASOS:</p> <p>Calatrava: Denuncia pública de los sobrecostes de las obras del arquitecto y acusación popular en la contratación del Centro de Convenciones de Castellón.</p> <p>Over Marketing: Denuncia judicial de la trama de corrupción, precedente de la Gürtel, que operó en el País Valencià y en Baleares en el período 2002-2006.-</p> <p>VALMOR-Fórmula 1: Denuncia a la Fiscalía de la compra por 1€ a una empresa pantalla, asumiendo pérdidas por valor de 300 M€, del negocio de la Fórmula 1.-</p> <p>RTVV: Denuncia a la Fiscalía del saqueo sistemático de la TV autonómica, haciendo públicos gastos sin consignación presupuestaria por valor de 360 M€.-</p> <p>Subvenciones y patrocinios a los clubes de futbol: Denuncia pública del pago de patrocinios a los clubes de futbol por valor de 400M€.</p> <p>Residencias de Cotino: Denuncia a la Fiscalía Anticorrupción del trato de favor de Juan Cotino en su etapa como conseller, a las residencias del grupo empresarial de su familia, que llegaron a aumentar su facturación en 40 millones de €.</p> <p>Palau de les Arts: Denuncia a la Fiscalía Anticorrupción de los gastos en dietas y viajes de la intendente del Palacio de la Ópera, por valor de 400.000 €.</p> <p>Sergio Blasco: Denuncia a la Fiscalía Anticorrupción de los negocios del gerente del Hospital General de Valencia y sobrino de Rafael Blasco en Perú y Guinea Ecuatorial.</p> <p>Alfonso Rus: Denuncia de una trama de adjudicaciones públicas a empresas amigas, prescindiendo del procedimiento legal.</p> <p>Sergio Blasco: Denuncia a la Fiscalía Anticorrupción de los negocios del gerente del Hospital General de Valencia y sobrino de Rafael Blasco en Perú y Guinea</p>	<p>IGNACIO BLANCO</p> <p>ESTHER LÓPEZ-BARCELO</p> <p>ROSA PÉREZ, ALFONSO RUS, SERGIO BLASCO</p>

<p>Ecuatorial.</p> <p>Castedo-Ortiz: Acusación popular en la pieza de la trama Brugal relativa al Plan General de Ordenación Urbana de Alicante.</p>	<p>MIGUEL A. PAVÓN</p>
<p><b>GALICIA. A Coruña</b> Caso Pikachu (Pokemon)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Servicios de grúa y ORA.</li> </ul> <p>Caso ZETA</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Denuncia de supuesta financiación irregular de negocios y trama de empresas para recibir subvenciones.</li> </ul> <p>Santiago de Compostela,</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Especulación urbanística XOAN XXIII.</li> <li>- Solicitud de dimisión inmediata de concejales imputados por prevaricación</li> <li>- Solicitud de investigación de las actividades de Juan de la Fuente</li> <li>- Solicitud de dimisión de Adrian Valera por el caso POKEMON.</li> <li>- Oposición a que se pague la defensa de Adrian Varela con dinero público.</li> <li>- Demanda de dimisión o cese inmediato de Juan de la Fuente</li> <li>- Solicitud de retirada de los privilegios concedidos al Alcalde Currás.</li> <li>- Solicitud de Elecciones anticipadas en Santiago por la mala gestión por presunto fraude fiscal del alcalde.</li> <li>- Denuncia ante la fiscalía por presunta prevaricación contra Angel Currás por prohibirles la entrada a los plenos.</li> <li>- Solicitud de dimisión de Bernardino Rama por su imputación en el caso Montebalsa.</li> </ul>	<p>VICENTE VÁZQUEZ</p> <p>GRACIELA ROJO</p>
<p><b>LA RIOJA</b> Ayuntamiento de Villamediana Construcción ilegal del chalet del Presidente riojano., Pedro Sanz.</p>	<p>JESÚS CÁMARA HENAR MORENO</p>
<p><b>BALEARES</b></p> <p>Se mencionan en el presente informe únicamente casos en los que EU ha interpuesto procedimientos judiciales. La lista de la exigencia de responsabilidades políticas por denuncias interpuestas por particulares, por la propia Fiscalía o por otros partidos y las denuncias por actitudes que atentaran contra la ética política pero sin tener trascendencia jurídica sería interminable y fue, en todo momento, de una gran intensidad: Caso Bitel, Plan Territorial de Mallorca, adquisición del edificio de la Conselleria de</p>	<p>MANEL CARMONA</p>

Agricultura, Caso Noos, Palma Arena, Palacete de Jaume Matas, etc., etc.

**Caso Túnel de Sóller.** EU presentó una querrela en el juzgado por prevaricación continuada y cohecho. La prevaricación se consideró prescrita, el cohecho se consideró acreditado y la resultante fue la dimisión de Gabriel Cañellas (PP) como Presidente de la Comunidad Autónoma.

**Caso Mapau** , primer caso de corrupción producido bajo la presidencia de Jaume Matas (que sustituyó a Cañellas en la presidencia del gobierno). El caso, relacionado con la utilización de recursos públicos para fomentar la inscripción en Formentera de electores del CERA, tuvo una gran repercusión política y mediática y favoreció el primer pacto de progreso en Baleares (1999), sin embargo, la peripecia jurídica ha acabado recientemente (casi 15 años después) y de forma patética con la sola condena de algunos altos funcionarios.

**Caso Can Domenge.** EU llevó a sede judicial la adjudicación por parte del Consell Insular de Mallorca de un importante proyecto urbanístico en el centro de la ciudad por considerarlo lesivo contra los intereses públicos. El asunto cobró más tarde una dimensión penal y fue uno de los muchos en que ha estado incurso Unió Mallorquina hasta su definitiva disolución.

**Caso Pelotazo de Son Espases.** Han pasado muchos años – como suele pasar en España, desgraciadamente – y, en estos momentos ya está en marcha un procedimiento penal contra responsables políticos del PP por la adjudicación de las obras.

**Caso Incompatibilidad del Presidente Bauzá cuando éste era Alcalde y teniente Alcalde de Marratxí.** Incumplimiento de la ley de incompatibilidades ya que tenía plena dedicación al tiempo que gestionaba su Farmacia particular. El Tribunal Superior de Justicia de las Islas Baleares ha resuelto que debe seguir el procedimiento (contó con el voto a favor de todos sus vocales).

**Caso Urbanización ses Torres** en Ibiza. Una urbanización para unos 1000 residentes en suelo rústico en base a un planeamiento municipal anulado. EU presenta denuncia ante la fiscalía y se persona en el procedimiento judicial. Des de su inicio se consigue paralizarla, al cabo de 6 años se produce una sentencia insólita que absuelve a los responsables municipales y condena en costas a EU. Recurrída ante la Audiencia, la sentencia acredita la prevaricación del alcalde, secretario municipal y asesor jurídico del Ayuntamiento de Santa Eulalia (el segundo de la isla) que, no obstante quedan absueltos por tecnicismos jurídicos.

<p><b>CATALUNYA</b>  <b>CASO MERCURIO</b> (corrupción en el Ayuntamiento de Sabadell).</p> <p>El caso fue denunciado a la Fiscalía Anticorrupción por la coalición ICV-EUiA en el Ayuntamiento de Sabadell. Marisol Martínez, fue quien denunció políticamente el tema y Miquel Soler, que ahora es miembro de una plataforma ciudadana que se ha montado en Sabadell personada como acusación particular en este caso.</p> <p><b>CASO SANIDAD PÚBLICA</b></p> <p><b>CASO ESTAFA PREFERENTES Y DESMANTELAMIENTO DE CAJAS DE AHORRO</b></p> <p><b>CASOS PUJOL Y FRAUDE FISCAL EN CATALUNYA</b></p>	<p>MARISOL MARTÍNEZ.  MIQUEL SOLER</p> <p>MARC VIDAL.</p> <p>JOAN MENA</p>
<p><b>MADRID</b>  <b>CASO TAMAYO:</b> Compra de favores de dos diputados del PSOE para facilitar el gobierno del PP de Esperanza Aguirre. Diputados de IU, miembros de la Comisión de Investigación lo denunciaron en la Asamblea de Madrid.</p>	<p>LUIS SUÁREZ Y MARGA FERRÉ</p>
<p><b>ALCALÁ DE HENARES</b>  <b>CASO EULALIO FERRER</b></p> <p>Se trata de un caso de comisiones ilegales pagadas por Eulalio Ferrer (empresario mexicano a Florencio Campos Corona, alcalde del PSOE de Alcalá) a cambio de trabajos publicitarios y de 'estudios' en ocasiones no realizados. Tuvo consecuencias penales y mediáticas fuertes.</p> <p><b>CASO ALCAMPO/ESCRIBANO</b></p> <p>El centro comercial Alcampo abierto en Alcalá de Henares en 1995 fue levantado en suelo recalificado a pesar de hallarse sobre tumbas visigóticas y sin los informes preceptivos arqueológicos y legales de la CAM.</p> <p>Fue denunciado por IU también el hecho de que el concejal de Urbanismo del PSOE, Sr. Teodoro Escribano, quien propuso la recalificación y presentó propuesta de levantamiento del Centro Comercial Alcampo, fue nombrado director-gerente de ALCAMPO un mes después de haber dejado la concejalía de Urbanismo.</p>	<p>LUIS SUÁREZ Y FRAN PÉREZ</p> <p>FRAN PÉREZ</p>
<p><b>MAJADAHONDA</b>  <b>Caso GÜRTEL</b></p> <p>Dentro caso Gurtel, en Majadahonda están imputados el ex alcalde Guillermo Ortega, dos ex concejales del PP (incluido José Luis Peñas, uno de los principales testigos), la ex jefa de Gabinete y ex mujer de Francisco Correa y un técnico municipal.</p>	<p>LOLES DOLZ  JUAN SANTANA</p>
<p><b>Moralzarzal (Madrid).</b></p> <p>Denuncia ante la Fiscalía Anticorrupción de Madrid por un presunto delito de prevaricación, tráfico de influencias y malversación de fondos públicos.</p>	<p>IVÁN GARCIA</p>

<p><b>Teruel</b>  <u>Infraestructura costosa Aeródromo hoy sin uso.</u>  Creación de un Aeródromo de Caudé. El tipo aeropuerto que hoy sigue sin uso y que a penas hay viajeros con un coste altísimo. Nuestra oposición fué muy importante y desde el principio.</p>	<p>JOSÉ MARÍA MARTÍNEZ   LUIS ANGEL ROMERO</p>
<p><b>Zaragoza</b>  <u>Gran Scala- Gran Estafa</u>  Intento de creación del emporio del juego más grande de Europa en el desierto de los Monegros por parte de un pull de empresarios dedicados al juego el proyecto "Gran Scala"</p>	<p>ALVARO SANZ, ADOLFO BARRENA, JOSÉ JOSÉ MANUEL MANUEL ALONSO.   ADOLFO BARRENA SALCES</p>
<p><b>Zaragoza</b>  <u>ARCOSUR</u>  El mayor desarrollo de vivienda en una sola fase de Europa. 21.000 viviendas que se reclasifican vía convenio urbanístico en la época del PP 2001 (alcalde Pepe Atarés) y que impulsan Psoe-Cha (Belloch y Antonio Gaspar) pasando de suelo no urbanizable delimitado a urbanizable y hoy urbano. Los aprovechamientos que genera Arcosur son usados por el Ayuntamiento para comprar los terrenos necesarios para la Expo Internacional del Agua en el 2008, y esta es la clave de su impulso, Zaragoza necesitaba dinero para pagar la expo y lo consiguió de una reclasificación a propietarios particulares que a cambio le dieron una parte del pastel en aprovechamientos. Hoy es una agujero negro, una urbanización con unos costes de urbanización de 250 millones que no ha podido ser terminada porque las viviendas no se venden (ni libres ni vpo) y al ser en una sola fase hay viviendas y edificios rodeados de campos con carreteras que les llevan hasta ellos y sólo 1300 entregadas de las 21.000 diseminadas en unas 80 hectáreas.</p>	<p>PABLO MUÑOZ   JOSE MANUEL ALONSO</p>
<p><b>Zaragoza</b>  <u>Caso la Muela</u>  Caso de corrupción con imputación de la Alcaldesa por recalificaciones a la carta de todo tipo. Con escuchas telefónicas. IU pide una comisión de investigación y somos totalmente beligerantes.</p>	<p>ADOLFO BARRENA</p>
<p><b>Zaragoza</b>  <u>CASO PLAZA</u>  Posibles responsabilidades políticas sobre la organización y gestión de la Sociedad Pública Plaza y el desarrollo del Proyecto de la Plataforma Logística de Zaragoza.</p>	<p>PATRICIA LUQUIN</p>
<p><b>Collado Villalba (Madrid)</b>  <b>CASO PÚNICA</b>  Collado Villalba fue uno de los pueblos afectados por la operación Púnica en octubre de 2014. Resultado de ello el alcalde de la localidad fue detenido. La vinculación del Ayuntamiento con la trama fue un contrato de eficiencia energética que ascendía a 43 millones de euros. Sin embargo IU ya denunció las sospechas que generaba esta contratación en mayo de 2014, seis meses antes de estallar el escándalo. IU propuso la creación de una comisión especial de investigación. El PP inició la misma no sin antes imponer algunas cuestiones (objeto de la comisión, duración, publicidad, etc.) que dificultaban el trabajo de la misma.</p>	<p>RICARDO TERRÓN</p>

**CASO COTO DE LAS SUERTES**

A principio de los años 90 el PSOE con mayoría absoluta en Collado Villalba pretendía aprobar un Plan General de Ordenación Urbana que prácticamente triplicaría en 10 años la población local. Una de las polémicas surgida sobre la propuesta fue la intención de construir viviendas en el Coto de Las Suertes, un espacio de alto valor natural. La movilización vecinal, a la que se sumó IU entre otras organizaciones logró paralizar las obras (con la maquinaria ya dentro de la parcela) y la adquisición de la misma por parte del Ayuntamiento, para posteriormente ser protegida y puesta en valor.

**CASO TÚNEL DE HONORIO LOZANO:**

De nuevo una mayoría absoluta del PSOE propuso en 2006 la construcción de un túnel-aparcamiento en Collado Villalba. El precio del proyecto se elevaba a 20 millones de euros en un municipio con un presupuesto de 50 millones. A pesar de la oposición vecinal y de recoger más de 4.000 firmas para que se realizara una consulta popular sobre la cuestión, el Equipo de Gobierno emprendió las obras. A los 20 millones de euros se sumaron 5 millones de un complementario y otros 20 millones de euros de modificado, en definitiva supondrá junto a los intereses unos 70 millones de euros que hipotecan durante 40 años al ayuntamientos. Esta obra está vinculada con empresarios locales que mantenían relaciones con el Alcalde. Surgió el escándalo cuando se publicaron fotos de éste junto a un empresario de vacaciones en Andorra, así como del concejal de urbanismo en Punta Cana. Durante este tiempo IU, representada por su portavoz Ascensión de las Heras, hoy diputada en el Congreso por Madrid, presentó una fuerte oposición al proyecto.

**CASO HOSPITAL DE COLLADO VILLALBA**

En el año 2010 comenzaron las obras de construcción de un hospital comarcal en Collado Villalba. IU fue el único partido que mostró su oposición al proyecto ya que se iba a ubicar en un terreno público protegido y sería de gestión privada. Esto fue posible gracias a un convenio firmado entre Ayuntamiento (PSOE) y Comunidad (PP). IU junto a Ecologistas en Acción presentó dos denuncias sobre cuestiones medioambientales y urbanísticas. Una de ellas está archivada y otra se encuentra en el dique seco desde hace meses. Por su parte IU de Collado Villalba propuso realizar una comisión de investigación sobre el hospital debido a que supuso una despatrimonialización del Ayuntamiento, estuvo cerrado dos años a pesar de haber finalizado las obras y no quedó claro el coste mediambiental, patrimonial y social que ha supuesto para el municipio.

**SALAMANCA(DIPUTACIÓN)**

Caso prevaricación en contratos

GORKA ESPARZA

**CASTILLA Y LEÓN**

Caso Caja Duero-Caja España

GORKA ESPARZA

**ALMERÍA (Roquetas de Mar)**

Caso Hispano-Almería

JUAN PABLO YAKUBIUK

